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Abstract (en)
1. Soil covering made of (concrete) shaped blocks which are laid at a distance from one another for the formation of vegetation growth, spacers
being arranged in the longitudinal joints and transverse joints thus formed, characterized in that the spacers (17, 17a; 18; 19, 19a) consist of material
which dissolves or decomposes in soil, in particular of wood, wooden material (chip material), waste paper, plastic or the like.

Abstract (de)
Für die Herstellung von Erdreichabdeckungen aus (Beton-)Formsteinen mit (Rasen-)Bewuchs werden die Formsteine (1o) mit Abstand voneinander
verlegt, derart, daß verhältnismäßig breite Fugen (Querfugen 14/Längsfugen 15) für die Bildung von Bewuchs (16) entstehen. Zur Ausrichtung der
Formsteine (1o) werden Distanzstücke (17, 17a; 18; 19, 19a) in die Fugen eingesetzt, die große durchgehende Ausnehmungen (Bohrungen 2o)
aufweisen und darüber hinaus aus einem im Boden vergänglichen Material, vorzugsweise Holz oder Holzwerkstoff, bestehen.
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